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北京中科海讯数字科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

公告编号:2021-047 

投资者关系活动

类别 

特定对象调研     □分析师会议 

□媒体采访         □业绩说明会 

□新闻发布会       □路演活动 

□现场参观 

□其他                           

参与单位名称及

人员姓名 

东兴证券股份有限公司研究所军工行业分析师：胡浩淼 

国新投资有限公司研究部副总裁：张亚滨 

新华基金管理股份有限公司权益投资部投资经理：焦东伟 

时间 2021年 5 月 25日 

地点 北京市海淀区地锦路 33号院 1号楼南楼会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事长：蔡惠智 

副总经理、董事会秘书：李乐乐 

投资者关系活动

主要内容介绍 

1、公司的信号处理平台是什么发展历程？  

答：公司从中科院声学所购买了第一代、第二代信号处理平

台相关技术的知识产权，并通过充分的市场竞争，自主研发

了第三代信号处理平台；公司对第三代信号处理平台包括操

作系统在内的相关技术具有完全自主知识产权，并实现了批



量装备；随着去年国家对国产化率要求的提升，公司对第三

代信号处理平台进行了国产化改造。 

2、现在装备的信号处理平台是以二代还是三代为主？代际怎

么划分？原来已经装上的产品还会不会更换？ 

答：以三代为主；从时间上来讲，2000年至 2010年期间主要

为第一代信号处理平台，2010年至 2018年期间主要为第二代

信号处理平台，2018 年至今主要为第三代信号处理平台，每

一代信号处理平台在处理性能上提升约 10倍；原来已经装上

的产品在舰艇定期维修、大修的时候是需要更换的，此次国

产化会加快更换的速度。 

3、国产化改造对软件是否也有要求？对公司有什么影响？ 

答：除了硬件要求国产化，软件也是要求国产化的，需要去

适应一些国产的操作系统；国产化改造长期来讲对公司是利

好的，公司在国产化改造方面的工作已经走上正轨，预计国

产化改造会使产品价格上涨。 

4、公司的营业收入是否完全依赖舰艇的建造速度？ 

答：营业收入不完全依赖于舰艇的建造速度，除了大型舰艇

需要根据建造速度以外，现在市场上对水下单体不依赖船体

的设备投入会越来越多，公司产品装备不依赖船体的应用场

景也越来越多，如防蛙人系统、港口防御系统都有需要。 

5、大数据和仿真系统以什么形式与客户合作？优势是什么？



在某个区域采集的数据所形成的产品是否只能卖给对应区域

的客户？ 

答：公司的水声大数据和仿真系统既为客户提供硬件也提供

软件；公司在该领域具备先发优势，2016 年成立青岛分公司

就一直做采集数据这件事情，采集的都是最终用户真实数据

而非模拟数据，相关产品已经开始试用，虽然目前还没有在

业绩中体现出来，但公司有信心在预计 2021年底进行的招标

中胜出；公司采集的数据都是随着产品流动实时采集的，不

会局限在某个区域，形成的产品可以销售给各地有需求的客

户。 

6、公司是无人水下和无人水面产品都做吗？市场竞争对手是

谁？有多大市场？ 

答：公司同时做无人水下和无人水面产品；国内的竞争对手

有上百家，但做载荷的不多；市场还没有完全成熟。 

7、公司上市快两年了，经营管理方面有什么变化？ 

答：公司上市后有更多资金投入研发，对研发的支持和帮助

很大，研发实力得到提升；公司的知名度得到提升，对参与

招标工作有较好的促进作用；同时，在人员招聘方面也有很

大的帮助。 

8、公司每年员工薪酬涨幅大约多少？ 

答：公司每年对员工的薪酬调整采取考核制度，涨幅大约 10%。 



9、公司在武汉和青岛都成立子公司，是否耗费精力？ 

答：目前，为了有更多的精力思考公司的发展战略，实际控

制人蔡惠智已经不再担任公司总经理职务，总经理由刘云涛

担任；公司在武汉和青岛成立全资子公司是基于所开展业务

的特点决定的，两家全资子公司的高管团队也是由公司委派，

以确保和公司能够保持有效沟通；作为公司的全资子公司，

其战略制定、资金使用、人事安排等均由公司统筹，公司也

希望两家子公司在孵化一段时间后能够形成完整的体系，独

立运营。 

10、公司近两年人员数量增加较多，都增加在什么地方？青

岛和武汉现在分别有多少人？ 

答：人员主要增加在青岛和武汉，2家子公司的人员除管理层

由公司委派以外，其他人员都是在当地招聘；目前青岛子公

司有 40余人，武汉子公司有 30余人，而且还会继续招聘。 

11、产品交付周期有无规律性？ 

答：信号处理平台产品的交付周期一般是半年至一年，部分

声纳系统交付周期是三年至四年。 

12、2020 年有 1700 多万坏账是如何产生的？ 

答：主要是根据会计准则对应收账款计提信用减值损失产生

的。 

13、公司在收并购方面是否有计划？ 



答：公司目前没有收并购方面的计划，但一直在关注资本市

场的动态，学习了一些优秀的收并购案例，为将来发展打基

础。 

14、与国有研究所相比，公司有什么优势？ 

答：国有研究所资源丰富，但是作为一家民营上市高科技企

业，公司决策机制快速高效，管理体系可以根据市场变化做

出及时调整，薪酬制度根据个人能力可以灵活制订，能够充

分适应市场竞争。 

15、董事长对公司未来的展望 

答：带领团队努力实现公司 2021年已推出的股权激励草案拟

订的未来业绩增长目标。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021年 5 月 25日 

 


